
A6 2023年9月7日 星期四 民生/广告 编辑：姜迪 美编：沈长余 责校：李传富

“把邻里间的矛盾问题在基层就
解决掉，防止严重不可控的事件发
生！”谈到社区成立的“洪姐调解室”，
惠民社区党委书记王兵侃侃而谈。

近日，长春市朝阳区永昌街道惠
民社区里成立了个人调解工作室“洪
姐调解室”，“洪姐调解室”的成立，是
永昌街道推进新时代人民调解工作
的创新发展，巩固和扩大坚持发展

“枫桥经验”，充分发挥人民调解维护
社会和谐稳定“第一道防线”作用，完
善人民调解组织网络，创新人民调解
组织形式的一项新举措。

6日上午，城市晚报全媒体记者
来到了朝阳区永昌街道惠民社区，
走进调解室，“洪姐调解室”五个大
字便映入记者的眼帘，在背景板上
写着听心声、解矛盾、抚情绪和促和
谐，同时还标明了调解工作的流程
图。调解室内放着一张办公桌，桌
子上摆着人民调解员、当事人和书
记员的牌子，“洪姐调解室”就是要
让社区的小问题不出楼栋，大问题
不出网络，疑难问题不出社区。

惠民社区党委书记王兵告诉记
者，“洪姐调解室”是于8月末在惠民
社区揭牌成立的，它既是构建永昌街

道多元化矛盾纠纷化解机制的一项
新举措，也是人民调解工作与普法宣
传、公共法律服务、法律援助、一社区
一法律顾问、“三官一律”进社区等相
关工作的有机融合，不仅有利于提高
法律的知晓率，使社会矛盾纠纷在一
个公正良序的框架内解决，促进优质
高效化解矛盾纠纷工作格局的形成，
而且能带动社会治理体系的进一步
完善和发展，形成“共建、共治、共享”
的治理新格局。

王兵说，惠民社区内老旧散楼
宇较多，老人多，低保户多、残疾人
也多，因此，邻里之间、居民和商户
之间、婆媳之间等矛盾问题较为突

出，但这些问题不能只靠平时的经
验来解决，而是从专业的角度出发，
由专业的人来干专业的事儿。

“类似的调解室，在外省出现
过，但在长春市还没有，因此，我们
就想成立一个这样专业的调解室，
在社区内就可以解决居民之间的矛
盾！”王兵表示，“洪姐调解室”的主
任叫洪海玉，是长春市人民调解员
协会秘书长，从事案件调解等多年，
法律知识储备深厚，工作经验丰富，
独创“十二心工作法”，对处理邻里
之间的矛盾有自己独特的办法，“每
次进行调解工作时，她都能有理有
据去解决问题，找到居民间的矛盾
点并加以解决！”

王兵表示，“洪姐调解室”对创新
社会管理模式，构建共建共治共享社
会管理新格局作出了有益的探索。

“洪姐调解室”会在矛盾纠纷的关键
点、困难点、着力点、风险点上下功
夫，将调解工作室打造成调解纠纷中
心、培训基地、制立样板，为永昌街道
各类调解工作的运作，提供可复制的
先进工作模式、先进典型事例。

城市晚报全媒体记者 陆续

近日，有市民向本报反
映，在长春市临河街与泰山路
交会，临河街靠北侧的斑马线
正对着高架桥桥墩和封闭式
绿化带，对行人过街带来一定
不便。

昨日，城市晚报全媒体记
者来到现场，看到在临河街北
侧，连接临河街东西方向的斑
马线确实被中间的桥墩和绿
化带隔离成两段。有行人在
两侧过街时无法直接通行，需
要往南侧机动车道上绕一小
段，由于此处车辆密集，在给
市民带来不便的同时，也存在
一定交通安全隐患。

记者现场实地踏查，发现
从东侧往西侧过街绕行时，由
于高架桥桥墩的遮挡，从北向
南的车辆经过此处还存在一

定的盲区，如车速过快容易造
成交通事故。除此之外，记者
看到此处路口没有设置红绿
灯，存在直行车辆和转弯车辆
抢行的情况。

“这中间就是桥墩，你说人
在斑马线上怎么过去，只能出
斑马线从机动车道上绕行。现
在也不知道是先有的斑马线还
是先有的桥墩，但桥墩挪不走，
就得更合理地重新施划斑马线
了。“一名市民表示。

关于这种情况，记者第一
时间反映给了长春经开交警
大队，一名工作人员表示，会
安排人员到现场看看，涉及到
斑马线施划的问题，也会向市
政部门反馈。

城市晚报全媒体记者吕闯
实习生徐海寒
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